

Dois-je apprendre une autre langue ?

Salut à tous ! Merci de prendre le temps de me rejoindre pour ce nouvel épisode de Marcher avec Johan. Et aujourd'hui, ça va être un épisode qui ne va pas forcément être axé développement personnel, bien que ça touche quand même à ce sujet, mais on va parler de l'apprentissage des langues en général et de notre organisation personnelle. Donc merci de me rejoindre.

Petit rappel, avant de commencer. Si tu es nouveau ou si tu ne l'as pas encore fait, je t'invite à rejoindre [la lettre d'information de Français Authentique](#). Ça te permettra d'obtenir du contenu exclusif chaque semaine dans ta boîte mail. Donc je pense que c'est une très très bonne chose à faire. Tu as un lien dans la description de cet épisode, tu donnes ton adresse et tu recevras tes premiers emails dès aujourd'hui, donc n'hésite pas à le faire.

Aujourd'hui, ce que je voudrais faire, c'est partager avec toi une envie qui revient sans cesse chez moi mais que je repousse en permanence, j'arrête pas de remettre ça à plus tard. Il s'agit, pas de surprise parce que je l'ai dit dans le titre, d'apprendre une nouvelle langue. Je te dirai un peu plus tard dans l'épisode de quelle langue il s'agit, enfin quelle langue j'aimerais apprendre, quelle langue je considère.

Mais déjà, je voudrais te dire pourquoi j'ai envie, qu'est-ce qui fait que je suis poussé comme ça à avoir envie d'apprendre une nouvelle langue. Eh bien déjà, j'adore apprendre des nouvelles langues, j'adore le processus, l'incertitude, le travail que ça demande, le plaisir que tu prends à progresser et à voir que tu arrives à communiquer avec quelqu'un eh bien avec qui tu n'aurais pas pu communiquer si tu n'avais pas appris cette langue. Donc j'adore vraiment ce sentiment. Évidemment, apprendre une langue, c'est super utile, et pas seulement l'anglais.

Je vois de temps en temps sur la [chaîne You Tube de Français Authentique](#) en commentaire des gens qui marquent : « Oui, ben le français c'est inutile, on parle anglais, donc ça suffit ». Alors oui, l'anglais, c'est pour moi la langue la plus importante. Et effectivement, si tu ne maîtrises pas l'anglais, je t'invite à maîtriser l'anglais parce que c'est universel et c'est indispensable aujourd'hui. Apprendre l'anglais, parler anglais, c'est pas un plus, à mon sens, c'est une nécessité dans le monde global dans lequel nous vivons. Mais ça ne veut pas dire que c'est pas une richesse formidable de parler une autre langue et ce n'est pas quelque chose d'utile.

J'ai eu l'occasion d'aller dans les pays de l'Est ou dans certains pays de l'Est. Quand je travaillais dans l'automobile, quand je vivais en Autriche, en Hongrie, en Slovaquie, je rencontrais des gens qui ne parlaient pas anglais et avec lesquels je ne pouvais parler qu'en

allemand, par exemple. C'est culturel, c'était historique, mais ils parlaient leur langue maternelle, donc le hongrois ou le slovaque et l'allemand, parce qu'ils avaient appris l'allemand à l'école. Donc moi, si j'avais eu que mon anglais et mon français, j'aurais été bien embêté, donc l'allemand était super utile. Et pour moi, parler plus de langues, c'est forcément plus utile.

J'ai eu l'occasion d'apprendre l'anglais forcément à l'école et j'en ai eu besoin dans le cadre de mon travail. Quand j'ai commencé ma carrière dans l'industrie automobile, j'étais dans un groupe international, je me suis installé en Autriche, donc j'ai dû apprendre l'allemand et j'ai dû améliorer mon anglais pour parler avec... je parlais avec des Américains, avec des Mexicains, avec des Chinois. J'avais besoin de l'anglais pour ça. Pareil pour l'allemand, j'en avais besoin au quotidien, donc dans ma vie professionnelle, aussi dans ma vie personnelle parce que je vivais en Autriche. Et comme je te disais, il y a certains endroits où j'avais besoin de l'allemand, tout simplement.

J'ai appris l'italien seul à la maison, j'ai passé un an et demi, deux ans, je l'ai appris de zéro moi-même grâce à mon ami Alberto d'Italiano Automatico, qui fait des choses formidables, qui a une super communauté pour apprendre l'italien. Et je l'ai fait parce que j'étais super intéressé par la langue et j'adore toujours cette langue. C'est, je pense, ma langue préférée, j'adore l'italien.

Donc, ces expériences me manquent en fait. J'ai arrêté d'apprendre l'italien parce que je n'avais pas vraiment l'opportunité de le parler, c'était très très compliqué pour moi. Et comme je manque de temps, je n'ai pas voulu continuer de donner priorité. Et on en parlera dans le pourquoi, quelles sont les raisons qui me poussent à ne pas apprendre de nouvelles langues maintenant.

Il y a une citation alors qui est super connue mais que j'aime beaucoup, elle résume beaucoup de choses, elle est du philosophe britannique d'origine autrichienne, Ludwig Josef Johann Wittgenstein ou Wittgenstein plutôt, et il a dit :

« Les frontières de mon langage sont les frontières de mon monde ».

Et il a raison. Le fait de parler d'autres langues, ça élargit les frontières de notre langage et du coup ça élargit notre monde, parce que quand on parle des langues étrangères, ça augmente notre compréhension des autres, ça augmente notre culture générale, parce que si tu apprends l'italien par exemple, tu t'intéresses un peu à la culture italienne. J'espère que toi, dans ton apprentissage du français, tu t'intéresses à la culture française. C'est pour ça que les contenus culturels sont une partie super importantes de l'Académie Français Authentique, par exemple.

Donc pour moi, c'est vraiment une richesse extraordinaire de parler d'autres langues et il y a rien de tel, il y a rien de mieux que de s'exprimer auprès de quelqu'un dans sa langue. Donc c'est pour ça que j'aimerais apprendre une autre langue et ça me permettrait aussi de me remettre dans la même position que vous qui êtes en train d'apprendre le français et d'améliorer votre français.

Je sais aussi qu'apprendre une nouvelle langue, ce serait top pour mon développement personnel, parce qu'apprendre une langue ça aide à améliorer sa mémoire et on peut dire que je viens de passer les 40 ans, j'ai eu 40 ans en novembre 2022, et il y a des moments j'oublie, j'oublie plus que de raison et j'oublie plus que par le passé. Ça fait déjà quelques années que ça dure et que je remarque. Quand j'étais encore dans ma carrière dans l'automobile, j'avais des bons souvenirs des chiffres, des projets, des dates, donc je me souvenais vraiment des détails.

Et j'ai l'impression que, en avançant dans le temps, je me souviens moins des choses, et c'est pour ça que travailler ma mémoire en apprenant une nouvelle langue ce serait aussi bénéfique et ça pourrait aussi être un bel exemple pour mes enfants, parce que eux apprennent aussi des langues étrangères, ben ce serait top de leur montrer : « Ben voilà, les enfants, papa aussi apprend des langues étrangères ». Je peux déjà leur montrer exemple, parce qu'ils m'entendent parler anglais souvent, ils m'entendent parler allemand dans des audios avec des amis. L'italien, c'est plus rare, mais ça peut arriver que je leur dise des phrases en italien. Donc ce serait un bel exemple pour eux, pour leur montrer que leur papa parle et apprend une nouvelle langue.

Alors, pourquoi je ne le fais pas ? Là, je viens de te donner beaucoup de raisons pour lesquelles j'aimerais de tout cœur apprendre une nouvelle langue, eh bien la raison pour laquelle je ne le fais pas, c'est que ça prend énormément de temps, ça prend énormément d'énergie en fait. Et les deux langues que j'ai réussi à apprendre avec succès, c'est-à-dire l'anglais et l'allemand, l'italien je le mets de côté parce que je serai pas capable aujourd'hui...

Je suis désolé, j'ai dû couper l'enregistrement, mais je te disais que l'italien je le mets de côté parce que je serai pas capable de m'exprimer vraiment en italien si j'allais en Italie demain. Donc pour moi, l'anglais et l'allemand sont des langues que j'ai apprises par nécessité et c'est les deux langues étrangères que je parle le mieux et je n'ai pas cette nécessité aujourd'hui, j'ai pas de besoin, j'ai pas besoin d'apprendre une nouvelle langue.

Et du coup, je me demande si j'aurais suffisamment de motivation et d'énergie pour apprendre une langue que je ne peux pas utiliser au quotidien. Aujourd'hui, le français, l'anglais et l'allemand, ça me suffit largement, j'utilise jamais l'italien.

Et en parallèle de ça, une autre raison qui me pousse à pas forcément prendre l'engagement, parce que si je prends l'engagement vis-à-vis de moi-même et vis-à-vis de vous dans l'audience d'apprendre une nouvelle langue, forcément ça va me dévier d'autres priorités. Et je te parlais il y a deux semaines de ma grande priorité qui est l'Académie Français Authentique. Je travaille tous les jours sur l'académie, on est à fond avec l'équipe, et je sais que ça me prendrait de l'énergie mentale, le fait d'apprendre une nouvelle langue.

Pour le moment, j'ai pas encore réussi à me convaincre à 100 %. Et bien que j'aie souvent ces envies et je suis à deux doigts de démarrer, je vais en ligne pour chercher des méthodes pour apprendre une langue particulière dont je vais te parler dans un instant, j'ai pas encore réussi à me pousser à le faire, mais je suis sûr que ce n'est que partie remise. Je peux m'imaginer dans quelques temps apprendre une nouvelle langue.

Et il est temps maintenant de te dire quelle langue j'aimerais apprendre. Eh bien j'aimerais apprendre l'arabe au meilleur niveau possible. Pourquoi l'arabe ? Déjà parce que c'est une langue qui est très très différente des langues que je maîtrise déjà. Donc ce serait un gros challenge de me dire : « Johan, es-tu capable d'apprendre l'arabe à 40 ans ? » Tu vois, c'est un gros challenge finalement.

Je sais que si je me fixais l'objectif d'apprendre l'italien à un bon niveau ou l'espagnol ou une autre langue européenne, le néerlandais, je sais que je pourrai le faire et que ce n'est qu'une question d'effort, ce n'est pas une question... il y a pas de doute en fait, j'arriverai à apprendre ces langues. Il suffit juste de m'y mettre. Pour l'arabe, c'est différent parce que c'est une langue qui est très très différente des langues que je maîtrise. Et du coup, ce challenge me motive. Bien sûr, la culture arabe en général m'intéresse de plus en plus.

J'ai notamment été exposé à ces cultures grâce à Français Authentique, parce qu'il y a beaucoup de membres marocains, algériens, tunisiens, qui nous suivent. Je suis allé à plusieurs reprises au Maroc. On a une histoire quand même, la France, le Maroc, l'Algérie, on a une histoire commune qui a bien des égards douloureuses, parce que... bon je suis pas forcément... même si je ne suis pas du genre à me sentir responsable de ça parce que je n'étais pas né, je suis pas toujours fier de l'histoire de mon pays, mais en tout cas on a une histoire commune.

J'ai aussi été exposé à d'autres cultures et pays. J'ai pas mal d'amis au Liban. Notre ami Ilal, membre de l'académie depuis le début, depuis 2016, vit au sultanat d'Oman, qui a une culture très riche et très sympa. Il enregistre souvent des vidéos dans son habit traditionnel. J'ai beaucoup de contacts avec les Émirats arabes unis aussi. Donc c'est une culture... ce sont des cultures, parce qu'elles sont différentes, qui m'attirent.

L'arabe, c'est aussi une des langues les plus parlées au monde, donc ce serait aussi un bel atout de se dire : « J'ajoute cette langue à mes compétences ». Et bien sûr, la grande difficulté, ce serait qu'il y a plusieurs dialectes, c'est-à-dire il n'y a pas forcément un arabe, mais l'arabe parlé au Maroc, la darija, est différent de l'arabe parlé dans le Golfe ou dans d'autres pays. Donc ça apporterait une petite difficulté, mais voilà l'état de mes réflexions.

Pour conclure, j'ai fortement envie d'apprendre l'arabe, mais je n'ai pas encore réussi à me pousser parce qu'il y a beaucoup de freins. À mon avis, je le ferai un jour ou l'autre pour les raisons que je viens d'évoquer, et voilà.

N'hésite pas à me donner ton avis. Si tu es membre de l'académie, tu peux me le dire dans nos groupes privés Facebook, Telegram ou sur Zoom lorsqu'on se verra dans la salle Zoom 24 heures sur 24. Ce sera un plaisir de t'entendre.

Merci d'avoir suivi cet épisode. Je te dis à très bientôt. N'oublie pas de rejoindre [la lettre d'information de Français Authentique](#) pour recevoir du contenu exclusif dans ta boîte mail très régulièrement.

Merci de m'avoir suivi et je te dis à très bientôt pour du nouveau contenu en français authentique. Salut !